

新型コロナウイルスワクチン接種に向けて

令和3年度予算をすべて可決

始まります ワクチン接種



ワクチン接種訓練 (3月26日 スポーツセンターにて)

3月定例会

令和3年度 主な重点施策

▼子育て支援施設整備

花常福島地区に、乳幼児とその保護者の相互交流や小学生の放課後の居場所として、施設を整備します。

▼児童発達支援センター設置に伴う相談支援事業委託

北間島地区に設置される障がい児支援の児童発達支援センターに、障がい児相談支援業務を委託します。

▼新型コロナウイルス感染症対策PCR検査

公共施設や町内の保育所などで感染者が発生したとき、濃厚接触者以外の希望者にもPCR検査を実施します。

▼ホームページをリニューアル

スマートフォンや多言語に対応していくなど、リニューアルします。

▼小学校のプール開放

夏休み中のプール開放を委託し、町内にある屋内プールで実施します。



▼一斉メール配信システム機能追加

主に避難行動要支援者を対象に、電話・FAXで町の災害情報などを発信する機能を追加します。

▼高齢者安全運転支援装置設置促進事業

昨年度に引き続き、「ペダル踏み間違い急発進抑制装置」の設置費用の一部を補助します。

▼各戸配布業務委託

今まで総代の業務であった広報などの配布を、業者に委託します。

主な条例制定・改正

▼総合計画条例の制定

町の総合計画を策定するための条例制定です。まちづくり推進委員会を廃止して、新たに総合計画審議会を設置します。

▼国民健康保険条例の改正

所得割率、1人当たりの均等割額、1世帯当たりの平等割額を据え置き、資産割率を半分にします。

▼介護保険条例の改正

介護保険料の基準額を、月額5,200円から月額5,700円に引き上げる改正です。

主な補正予算

▼新型コロナウイルスワクチン接種体制確保事業委託料
100万円

その他

▼議会会議規則の一部改正

出産や育児、介護などを欠席事由に追加しました。

▼議会報告会 運用基準を見直し

感染症の拡大で健康被害を招く恐れがあるときなどは、報告会を開催しない規定を追加しました。

1月27日に臨時会を開き、新型コロナウイルス感染症対策、ひとり親世帯と子育て世代や児童福祉施設職員への応援金の支給を中心とする補正予算を可決しました。また、2月19日に臨時会を開き、ワクチン接種事業などの補正予算を可決しました。

3月定例会は、3月3日に開会し、23日までの21日間の会期で行いました。「令和3年度一般会計予算」、「国民健康保険条例の一部改正」、「介護保険条例の一部改正」、「議会会議規則の一部改正」など15議案を、原案のとおり可決しました。

1月臨時会

▼新型コロナウイルス

感染症対策事業費
639万9千円

小中学校や保育所、幼稚園などで、感染者が発生した時、感染者や濃厚接触者以外の希望者がPCR検査を受ける費用などです。

▼ひとり親世帯

臨時特別給付金事業
1520万6千円

児童扶養手当、遺児手当受給世帯に5万円を支給するための費用です。

▼子育て応援金事業費

424万2千円

令和2年8月1日から3年3月31日までに出産されたお子さんを対象に、一人当たり2万円を支給するための費用です。

▼児童福祉施設などの

職員慰労金事業費
930万円

保育所、認定こども園、幼稚園や放課後児童クラブなどに勤務している職員に1人3万円支給します。

▼システム改修など業務委託

1452万円

4月から開始するアプリ決済に加え、介護保険料や後期高齢者医療保険料、保育料を10月より実施するための費用です。



2月臨時会

▼新型コロナウイルス

ワクチン接種事業
2億3312万円

集団接種の際に医師・看護師への謝礼や集団接種運営委託料、個別接種委託料などの費用です。

議案質疑 ダイジェスト

本会議と常任委員会で行われた、議案に対する質問と答弁を要約してお知らせします。

介護保険条例の一部改正

◆上げすぎでは

質問 介護保険料の上げ幅が大きいのではないかと懸念する。

答弁 高齢化率は横ばいだが、今後、後期高齢化率基金を有効に活用し、過度な町民負担にならないよう、算定している。

◆総代の役割は

質問 総代の主な役割は何か。

答弁 災害発生時の情報伝達、被害状況の調査。消防設備の補助申請、現場確認。掲示板の管理、運営。地域での要望や協議などが、主な業務と考える。

◆防犯カメラをどこに

質問 庁舎に設置する防犯カメラの場所はどこか。

答弁 庁舎正面玄関と東玄関出入口、2階中央階段に設置する。庁舎周囲は、役場東側駐車場にあるカメラを利用する考えである。

◆対策事業費の内容は

質問 新型コロナウイルス対策事業費の内容は。

答弁 乳幼児で唾液検査ができない場合、従来の鼻喉頭による検査を行うための費用である。また、濃厚接触者は保健所などで検査できるが、感染者の周り（同じ教室内など）で濃厚接触とならない方の検査手数料である。

また、庁舎周囲はどう考えているのか。

答弁 国の補助対象が車道のみであり、車道と歩道の工事を分けたいといけなためである。

質問 排水機の施設維持修繕工事の詳細は何か。

答弁 西條排水機場の空気圧縮機。西條第一排水機場の真空遮断器。西條第三排水機場の潤滑水のポンプ。三本木排水機場の200ミリポンプ。円楽寺排水機場の除じん機のレール。それぞれの修繕や取り換え工事を見込んでいる。

◆どのような看板か

質問 庄内川河川敷公園にどのような看板を設置するのか。

答弁 不法投棄や迷惑行為、火気厳禁といった看板を3基設置する予定。

◆施設の長寿命化に向け

質問 各施設の長寿命化

道路ストローク修繕工事、花常・北間島線の舗装とあるが、車道と同時に歩道も舗装をしないのはなぜか。

各施設の長寿命化

各施設の長寿命化

各施設の長寿命化

計画が立てられているが、その計画通りに修繕工事は進んでいるのか。

答弁 長期計画に沿って、進めている。しかし、突発的な故障などによる修繕の発生や財政の問題など、計画通りに進まないことがある。その都度見直しながら運営していく必要がある。

児童発達支援センターは必要な施設である。しかし、町内に開設予定のセンターが行う障がい児相談事業は、相談員の確保など、とても不確定要素が強い。障がい児相談事業をすでにやっている事業所や類似の事業を行っている事業所に委託すべきであると考へ、反対する。

当初予算は、前年度と比べ7%減の総額93億9300万円であり、堅実な予算となっている。子育て支援や安心・安全対策の施策、長引くことが予想されるワクチン接種事業も、万全な体制で進めており、政策推進を重視している。

行政全般にわたり新規や拡充事業が多く盛り込まれ、バランスよく計上されているので、賛成する。

反対討論 吉原経夫議員

賛成討論 後藤田麻美子議員

選挙の結果

任期満了に伴い、一部事務組合の議会議員の選挙を行いました。

■海部地区急病診療所組合議会
後藤田麻美子 議員(再選)

■海部東部消防組合議会
若山照洋 議員(再選)
三輪明広 議員

■海部地区水防事務組合議会
林 哲秀 議員
吉田英行 氏(町長推薦)



おおはる議会だより (2)

議案	※議長は採決に加わりません	賛成	反対	議決結果
1月臨時会	令和2年度 一般会計補正予算(第13号)	10	0	可決
2月臨時会	令和2年度 一般会計補正予算(第14号)	10	0	可決
3月定例会	町総合計画条例の制定	10	0	可決
	町国民健康保険税条例の一部改正	10	0	可決
	町国民健康保険条例の一部改正	10	0	可決
	町介護保険条例の一部改正	9	1	可決
	町消防団条例の一部改正	10	0	可決
	令和2年度 一般会計補正予算(第15号)	10	0	可決
	令和2年度 介護保険特別会計補正予算(第3号)	10	0	可決
	令和3年度 一般会計予算	9	1	可決
	令和3年度 国民健康保険特別会計予算	10	0	可決
	令和3年度 土地取得特別会計予算	10	0	可決
	令和3年度 介護保険特別会計予算	9	1	可決
	令和3年度 後期高齢者医療特別会計予算	9	1	可決
	令和3年度 下水道事業会計予算	10	0	可決
町議会会議規則の一部改正	10	0	可決	
令和2年度 一般会計補正予算(第16号)	10	0	可決	

ずばり直言！ 一般質問

スマホから簡単に見られます！

一般質問とは、議員が自身の考えや町民の声をもとに、町政全般について質問することです。質問と答弁を要約してお知らせします。

大治町議会 YouTube

検索



町長の2期目の成果を問う



町長 2期目の政策のうち、防災公園の整備はどこまで進んでいるのか。

また、スポーツセンターの全面改修、特にプール跡地はどうしていくのか。他にも8項目の施策の公約をしたが、進捗状況と今後の計画は。最後に、2期目を振り返りどう考えているのか。

やり残したこともある

町長 公園用地は約6割の購入が進んでおり、早期完成を目指していく。スポーツセンターは、他の投資額が大きく、計画が遅れた。現在、屋根や外壁などを改修しており、今後、プール跡地の整備も進めていく。やり残しもあり、引き続き町政を担っていきたい。



ウィズコロナにおける高齢者対策を



長期化するコロナ禍により、高齢者の生活環境、精神面が心配される。

①閉鎖している公共施設があるが、今後どう考えているのか。
②老人クラブに加入していない一人暮らし高齢者への対策は。
本町として新しい取り組みを考えていくべきである。できないことを言うより、できることを考えたらいかがか。

尊重し合える地域づくりを目指す

町長 ①3月中旬より順次開設している。カラオケは、当面の間、中止にしている。②民生委員や地域包括支援センターによる見守り支援を行っている。また、新聞販売店と協定を結んでいる。地域全体で見守りをしていきたい。その他1問ありました。



災害、緊急時の情報発信は



防災行政無線による、定時のチャイム放送が停止となった理由は。再開や今後の活用について問う。

また、防災などの情報発信としてメールサービスが稼働しているが、スマートフォンとの普及に伴い、メールの使用割合が減少している。SNSなど、新たな発信方法について考えは。

情報発信について検討していく

町長 今まではスピーカーの試験を兼ねて放送していたが、選曲や音の大きさなど、住民からの苦情により停止をした。しかし、従来と同じ時刻に極小の音で点検はしている。今のところ、再開の予定はない。SNSの活用方法については検討していく。その他3問ありました。



児童発達支援センターを問う



児童発達支援センターは、民間事業者が行う事業であるが、国や県から建設費の補助を受けている。

町がセンター設置の計画を聞いたのはいつ頃か。補助や事業委託の考えはあるのか。また、児童発達支援センターは、どのようなサービスを行う予定なのか。

大切な事業である

町長 民間事業者から発達支援の必要性の相談があり、計画を知った。事業を委託していく計画である。小学校就学前に、障がいのある子どもに、基本的な動作の指導や集団生活への適応訓練などのサービスを行う。その他8問ありました。



水路、排水対策を問う



今年は、台風やゲリラ豪雨が多くなる可能性が高いと聞いている。

排水機の処理能力は以前より増しているが、現状の水路や排水対策はどこまで進んでいるのか。また、「地域防災計画」には、「雨水出水対策で、慢性的排水不良地域の実態を把握する」とあるが、どのように把握しているのか。

冠水解消に向け取り組んでいる

町長 現在、水路や排水対策を含め、雨水計画全体を見直している。大雨の時に、職員が町内を巡回し、冠水状況のデータを図面に起こし、把握に努めている。問 コロナ禍において、避難所運営の見直しを。答 避難所の収容人数などを随時見直していく。



ケアラー（家族介護者）への支援は



ケアラーとは、家族や近親者などを無償でケアする人のことである。

本町はケアラーへの支援について、どう考えているか。支援のひとつに、ケアラー手帳の交付・活用があるが、どうか。また、18歳未満のヤングケアラーの実態をどう把握し、支援をどう考えているか。

相談支援体制の充実

町長 地域包括支援センターを中心に、介護保険事業者の協力のもと、相談支援体制の充実を努めている。現在、ケアラー手帳の配布は考えていない。教育長 児童生徒の様子から家庭状況がわかる場合もある。負担と判断した場合、子ども支援本部や外部機関と連携し、対応していく。



高齢者のワクチン接種について



新型コロナウイルス感染症は、特に高齢者の重症化率が高いため、迅速なワクチン接種が望まれる。

そこで現時点での接種体制を問う。①集団接種の1日の受け入れ人数は。②体の不自由な方や、要介護者の移動手段の考えは。③町内医療機関の負担について、どう考えているか。

迅速に対応

町長 ①ワクチン供給量により変動するが、1日180〜360人を想定。②在宅往診などの個別対応や巡回バスの運行も考えている。③集団接種は土日開催や、町外医療機関への委託を検討しており、町内医師の負担軽減に努めたい。



コロナ禍で35人以下学級について



政府は、小学校の40人学級から35人以下学級へ段階的に引き下げることを発表しました。

少人数学級に加え、昨今のコロナ禍への対応として、教室内の「三密」回避を求める声も聞いた。そこで、教室の確保はどうか。また、コロナ禍における、学校での生活の様子はどうか。

対応していく

教育長 少人数学級については、対応していく。昨年5月末の再開以降、感染症対策をしながら活動している。感染の心配から欠席する児童生徒もいるが、家庭と連絡を取り、様子把握している。以前と遊び方は変わってきたが、休み時間は外で走り回る姿などを見る。



今回の定例会から録画映像のYouTube配信を始めました！各議員の一般質問はQRコードからアクセスできます！

6月定例会 日程（案）

- 2日（水）開会 上程・提案説明
 - 7日（月）一般質問
 - 8日（火）質疑など
 - 10日（木）総務建設常任委員会
予算決算常任委員会（総務建設分科会）
 - 11日（金）文教厚生常任委員会
予算決算常任委員会（文教厚生分科会）
 - 18日（金）予算決算常任委員会
採決など 閉会
- ※開会は午前10時です。

日程は変更となる場合があります。町ホームページでも確認していただけます。

現地を調査

▼スポーツセンター
屋根外壁など改修事業



▼総合福祉センター
空調設備改修工事



▼砂子防災公園
予定地



▼地域用水環境整備事業
(せせらぎ水路)



▼円楽寺排水機場



お答えします!

前回発行の議会だよりの記事に質問がありました。

Q 「サーマルカメラ」や「エアテント」ってどういうもの?

A サーマルカメラは、**熱を検知することができるカメラ**です。

現在は、役場などの公共施設のロビーに設置してあります。

エアテントは、**空気のカだけで設置できるテント**です。

ワクチン接種会場でも使用します。

まちかどインタビュー No.63

今回は、スポーツ推進委員会会長で東條にお住いの安井久典さん(63歳)に、お話を伺ってきました。



—スポーツ推進委員になられたきっかけは

平成6年、役場の課長に推薦され、委嘱されました。委員の方々は、各スポーツ団体の会長が兼務されていました。

—会長職はいかがですか

会長になり、今年で12年目です。私を含めて12名の

委員で構成しています。多種多様なスポーツを長年経験された委員が多く、皆さまと協力しながらやっています。大変、助けてもらっています。

—どのような活動をしていきますか

町民の健康維持や体力の向上という目的を持って、活動に携わることができ、大変嬉しいです。

主な活動として月一回の委員会やニュースポーツ教室、ウォーキングやジョギングのイベントの開催。

他には、体育協会(※)の主催事業であるギネス大会や体力テストなどで協力しています。

また、スポーツ少年団の結団式や卒団式への協力、愛知駅伝では、選手の選考会から本番までのサポートをしています。

※ 令和3年4月からスポーツ協会と名称変更しました。

—コロナ禍の影響は

昨年度は、大きな行事が中止になり、活動する機会



ニュースポーツを楽しむ安井さん

り、指導を行っています。

—今後の目標は

より多くの町民が参加できるイベントを、スポーツ課と共に考えていきたいです。

スポーツを通じて健康維持や体力の向上を目標に、笑顔でスポーツを楽しんで参加して頂きたいです。

本日はありがとうございました。

明るく朗らかな安井さん。長くスポーツを続けてこられた貴重なお話を聞くことができました。

これからも、町民の健康づくりのために、ご尽力お願い致します。

—安井さんはどんなスポーツをされていますか

中学生時代に部活でバレーボールを行い、社会人になってからクラブチームを結成し、国体の県大会まで参加したことも、良い経験になりました。

今は、ソフトバレー、ビーチボールバレーなどで活動しています。

また、ソフトボールの審判3級、スクエアステップの指導員資格を持ってお

お詫びと訂正

議会だより第169号(令和3年1月25日発行)の内容に、以下のとおり誤りがありました。ご迷惑をおかけしましたことを謹んでお詫びし、訂正いたします。

4ページ「まちかどインタビュー」文中(誤)柳町明星さん → (正)柳町明里さん

暫時休憩

▼今年も、3月定例会中に「その日」を迎えることとなった。10年前のその日、娘と共にインフルエンザにかかり寝込んでいた。

目が覚めテレビをつけると、現実とは思えないほどの映像が映し出されていた。

家庭や地域で災害について考えていかなければならない。また、東日本大震災から10年経った現在でも、避難生活を余儀なくされている方々もいる。

一日も早い復旧・復興を願う。

▼令和2年度は、コロナウイルス対策もあり、過去にないほど16回の補正予算を計上した。その結果、総額140億を超える予算となった。

令和3年度当初予算を可決し、引き続きコロナ対策も行っていく。

▼いよいよ始まるワクチン接種。本町では、5月から高齢者を皮切りに、順次接種を始めていく予定だ。約1年に渡って苦しめられている新型コロナウイルス感染症。本町でも、100人以上の感染者が出ている。また、変異株の感染者も増加してきた。今回のワクチン接種で終息に向かうことを願う。

▼今年度から中学校の学生服として、新しくブレザータイプが導入された。

コロナ禍で多くの制限があるが、学生生活を有意義に過ごしていただきたい。



(保護者提供)